

# L'idée marche... : bravo l'Asie ! Bravo l'Amérique !...

Autor(en): **E.Gd.**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Le mouvement féministe : organe officiel des publications de l'Alliance nationale des sociétés féminines suisses**

Band (Jahr): **13 (1925)**

Heft 202

PDF erstellt am: **16.05.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-258488>

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

# LE Mouvement Féministe

Organe officiel

des publications de l'Alliance nationale de Sociétés féminines suisses

Paraissant à Genève tous les quinze jours le vendredi

## ABONNEMENTS

SUISSE..... Fr. 5.—  
 ETRANGER... . 8.—  
 Le Numéro.... . 0.25

## DIRECTION ET RÉDACTION

M<sup>lle</sup> Emilie GOURD, Pregny

Compte de Chèques I. 943

## ADMINISTRATION

M<sup>lle</sup> Marie MICOL, 14, r. Micheli-du-Crest

## ANNONCES

12 insert. 24 insert  
 La case, Fr. 45.— 80.—  
 2 cases, . 80.— 160.—  
 La case 1 insertion: 5 Fr.

Les articles signés n'engagent que leurs auteurs

Les abonnements partent du 1<sup>er</sup> janvier. A partir de juillet, il est délivré des abonnements de 6 mois (3 fr.) valables pour le second semestre de l'année en cours.

**SOMMAIRE:** A relire au début de l'année nouvelle. — L'idée marche: bravo l'Asie! bravo l'Amérique!...: E. Gd. — Lettre d'Allemagne; trente-deux femmes élues au nouveau Reichstag: Marie STRITT. — Le Congrès de Lyon: J. V. — Carrières féminines; la femme aide-libraire: A. M. — Pour l'an qui commence... — De-ci, De là. — Où nous en sommes. — Les femmes et la chose publique, chronique parlementaire fédérale: Annie LEUCH-REINECK. — Notre bibliothèque: *Annuaire des femmes suisses, Mosaïques.* — *Feuilleton:* Margaret Ethel Macdonald: Jeanne VUILLIOMENET.

## Avis important

### Nous rappelons :

à nos abonnés de Suisse qu'ils peuvent payer leur abonnement pour 1925 au MOUVEMENT FÉMINISTE dans tous les bureaux de poste par un versement à notre compte de chèques postaux N° I. 943 :

à nos abonnés de l'étranger que le mode de paiement le plus simple est le mandat postal international, et que le prix de l'abonnement pour l'étranger est de 8 fr. argent suisse.

Et nous saisissons cette occasion pour dire toute notre chaude gratitude à tous ceux de nos abonnés suisses qui ont bien voulu payer leur abonnement au prix de revient de 6 fr. et même davantage, apportant ainsi à nos finances un allègement considérable, et facilitant grandement les conditions d'existence de notre journal.

## A relire au début de l'année nouvelle

*Ayons le zèle du cœur et les illusions nécessaires; travaillons à ce que nous croyons utile et bon; préparons pour notre imperceptible part l'avenir meilleur que nous ne verrons pas.*

ANATOLE FRANCE.

*L'esprit étant l'essence même de l'univers, tous les problèmes humains ne peuvent avoir leur solution que dans l'idéalisme.*

EMERSON.

*Il n'y a rien de plus beau que de s'approcher de la Divinité et d'en répandre les rayons sur la race humaine.*

BEETHOVEN.

*Ne désespérez jamais; mais si cela vous arrive, travaillez même en désespérant.*

BURKE.

## L'idée marche...

Bravo l'Asie! Bravo l'Amérique!..

A son tour, et après quatre autres, la province hindoue d'Assam vient de reconnaître aux femmes le droit de suffrage au même titre qu'aux hommes. De plus le Conseil Législatif a

voté, et cela malgré l'opposition gouvernementale, une résolution recommandant l'éligibilité des femmes à ce Conseil. Ceci concerne une population de sept millions d'âmes, dont une forte proportion féminine, laquelle comprend à son tour un bon pourcentage de travailleuses employées dans les fameuses plantations de thé: pas n'est besoin de dire que le droit de vote sera un puissant levier pour relever les conditions de travail et de salaires de ces dernières.

Dans l'autre hémisphère, l'Uruguay se distingue de son côté. Un projet de loi vient d'être déposé à la Chambre reconnaissant aux femmes le droit de vote et d'éligibilité en matière municipale. Il est intéressant de relever, premièrement que ce projet a été déposé par un membre de la droite, et en second lieu, que la procédure suivie permet le vote de cette loi sans qu'il soit nécessaire de remanier la Constitution, chose toujours dangereuse pour le succès final.

Et l'on se demande ce que font pendant ce temps la France, où l'on parle de bien autre chose aux Chambres, l'Italie, où M. Mussolini ne fait point entrer le vote des femmes en ligne de compte dans ses coups de théâtre législatifs... et la Suisse?..

E. Gd.

## Lettre d'Allemagne

### Trente-deux femmes élues au nouveau Reichstag.

Le nombre des femmes élues au Reichstag a dépassé nos espérances, quoique le résultat des si importantes élections du 7 décembre 1924 ne réponde en aucune façon à nos désirs et à nos justes revendications. Au lieu des 28 femmes membres du Reichstag précédent, il y en a aujourd'hui 32; nous avons ainsi gagné 4 sièges. Mais ce gain est quelque peu diminué proportionnellement, parce que le nombre des électeurs ayant été plus grand cette fois-ci, le nombre des députés élus est plus considérable qu'au mois de mai: 493 députés au lieu de 472. Les chiffres définitifs n'ayant pas été publiés jusqu'à présent, nous pouvons conjecturer cependant que ce pourcentage plus élevé du chiffre des électeurs a été le même pour les femmes que pour les hommes, soit 81 à 85 %.

Le nombre des femmes députées se rattachant à chacun des